
МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ 
И ИХ ЭКВИВАЛЕНТЫ

 

Can Must

ShouldMay



❖ после  модальных глаголов не 
употребляется частичка TO;

модальные глаголы не спрягаются;

❖ при использовании модальных глаголов 
не применяются вспомогательные 

глаголы (do, does, will, did, is, are, am)

Особенности :



2 формы спряжения: 

настоящее время CAN   
прошедшее время COULD

 

CAN – МОЧЬ, УМЕТЬ (УМСТВЕННАЯ, 
ФИЗИЧЕСКАЯ ВОЗМОЖНОСТЬ ЧТО-ТО 

ДЕЛАТЬ)

I can learn the poem by heart.-Я могу выучить стих 
наизусть
I can not (can’t) learn the poem by heart.      
Can I learn the poem by heart ? 
Birds can fly but people can’t fly.-Птицы умеют летать
Не could win the race – Он смог выиграть гонку
They could not ice-skate- Они не могли кататься на 
коньках
Сould you do it ? – Ты мог это сделать?



-CAN/COULD I go out?-You CAN go 
out only if you do your homework.

 
-Могу я пойти гулять?- Можешь, 

если только сделаешь уроки

РАЗРЕШЕНИЕ. ЗАПРЕТ. ПРОСЬБА

.



Применяется в будущем времени
Глагол be able to употребляется и спрягается во 

времени как обычный глагол:

BE ABLE TO (БЫТЬ СПОСОБНЫМ ЧТО-ТО СДЕЛАТЬ) 
– ЭКВИВАЛЕНТ ГЛАГОЛА CAN

I am able to dance.                                настоящее время
Я умею танцевать
I was able to speak English when I was 15. прошедшее 
Я мог говорить по-английски, когда мне было 15

I will be able to enter the university.            будущее время
Я смогу поступить в университет
I will not be able to enter the university. 
Will I be able to enter the university?



            Передает моральный долг или долг по закону:
I must respect my parents.- Я должен уважать родителей
They must go to school.- Они должны учиться
We must work.- Мы должны работать
She must not come.- Она не должна приходить
You must not stay at home today.-Ты не должен оставаться
 дома сегодня  ( Тебе НЕЛЬЗЯ оставаться дома!!!!)
Must you stay at home today?- Yes, I must.

форма глагола MUST употребляется в настоящем времени.

MUST – ДОЛЖЕН, ДОЛЖНА 
( ДОЛЖЕНСТВОВАНИЕ)



I had to do this work.-Мне пришлось
сделать эту работу. 
They didn’t have to get visa.-Им не   прошедшее время
надо было делать визу

I have to get up early-Мне приходиться вставать рано
He has to go to his parents.-Ему надо идти к родителям        
They do not/ He does not to  have to do it-Им/ему не надо это это делать.

I will have to do this work tomorrow. -Мне      будущее время
 не надо будет делать эту работу завтра
Will you have to do this work?.      
We will not havе to do this work

HAVE TO (ПРИХОДИТЬСЯ ЧТО-ТО 
ДЕЛАТЬ) – ЭКВИВАЛЕНТ ГЛАГОЛА MUST

настоящее время



настоящее и будущее 

You should do it.- Тебе следует сделать это.
You shouldn’t do it.- Тебе не следует делать это
Should you do it?- Следует ли вам делать это?
You should not go away. –Вам не следует уходить
They should study. – Вам нужно заниматься.
прошедшее время  Perfect Infinitive :сожаление,
упрек, что действие было/не было совершено

SHOULD – СЛЕДУЕТ 
(СОВЕТ, РЕКОМЕНДАЦИЯ)

You should have called her.-Вы должны были позвать ее.



настоящее и будущее время

You ought to learn English./You should learn English. 
– Тебе следует изучать английский язык.

Глагол OUGHT TO в сочетании с Perfect Infinitive 
употребляется в отношении прошедшего времени и 
указывает на то, что действие не было выполнено: 

You ought to have done this exercise.-Тебе следовало  
было сделать это упражнение( Но ты его не сделал!)

OUGHT TO (СЛЕДУЕТ) – 
ЭКВИВАЛЕНТ ГЛАГОЛА SHOULD. 

В УТВЕРЖДЕНИИ.



You may come-Вы можете прийти.
May I take your car? –Можно
взять вашу машину?                            Настоящее время
You may not eat ice-cream.-Вам
Нельзя есть мороженое.
Не may join them-Вероятно, он
 может присоединиться к вам.

                                MIGHT
           Меньшая вероятность, что событие                       
                    произойдет/произошло

He might have visited this town-Вероятно,  Прошедшее время
он был в этом городе.

It might happen soon. – Это может скоро произойти.
        

MAY – МОЖНО
РАЗРЕШЕНИЕ.ВЕРОЯТНОСТЬ



I am allowed to go for a party/I may go for a party –Я 
могу(мне разрешают)пойти на вечеринку – 
настоящее время

I was allowed to go for a party/I might go for a 
party – прошедшее время

I will be allowed to go for a party – будущее 
время

BE ALLOWED TO (РАЗРЕШЕНО ЧТО-ТО 
СДЕЛАТЬ) – ЭКВИВАЛЕНТ ГЛАГОЛА 

MAY



Употребляется только в форме настоящего  
времени!!!
We need to talk. – Нам надо поговорить. 

Глагол NEEDN’T в сочетании с Perfect Infinitive 
употребляется в отношении прошедшего времени и 
означает, что лицу, о котором идет речь, не было 
необходимости совершать действие, сожаление: 

You needn't have done it. – Вам не нужно было этого 
делать. 

NEED TO – НУЖНО 
(НЕОБХОДИМОСТЬ)


